
GEMEINDE KATTENDORF 
- Ausschuss für Soziales, Kultur und Sport -    24568 Kattendorf, den 17.10.2023 
         Eingang Amt: 21.09.2023   
         I 2/pa [[AKFinanz]] 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Nr. 1 – Ausschuss für Soziales, Kultur und Sport vom 11.09.2023 
 

 
Beginn: 19:00 Uhr; Ende: 21:12 Uhr, Kattendorf, im Jugendraum der Sporthalle 
 
Mitgliederzahl: 7 
 
Anwesend stimmberechtigt: 
GV‘in Melanie Haak (Vorsitzende) 
GV Dennis Siefke – zugleich Protokollführer 
GV Andreas Berghahn 
GV Ingmar Brandes 
GV‘in Marlies Rueck für GV‘in Almut Hamm 
WB‘in Stefanie Lindemann 
WB Jürgen Hackbarth 
 
Nicht stimmberechtigt: 
Bürgermeister Thorsten Barth 
Herr Fynn Scheben, 1. Vorsitzender des TSV Kattendorf von 1947 e.V. 
Frau Rehfeld und Frau Jedamski, Dalarna Reiterhof Kattendorf 
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Tagesordnung: 

1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

2. Verpflichtung wählbarer Bürger 

3. Mitteilungen der Vorsitzenden und des Bürgermeisters 

4. Fragen der Ausschussmitglieder 

5. Beratung und Beschlussfassung über einen Zuschussantrag des TSV Kattendorf von  

1947 e.V. zur Anschaffung eines beweglichen Fußballtores 

6. Änderung der Altersgrenze bei Geburtstagsjubiläen 

7. Beratung und Beschlussfassung über die Finanzierung eines PiA-Ausbildungsplatzes im  

Montessori-Kinderhaus, hier: Antrag der CDU 

8.  Einwohnerfragestunde 
 
 

Sitzungsniederschrift 
 
 

TOP 1 

Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung, begrüßt die Mitglieder des Ausschusses, die Bürger und 
stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
 
 

TOP 2 

Verpflichtung wählbarer Bürger 

Die Vorsitzende verpflichtet die wählbaren Ausschussmitglieder Stefanie Lindemann und  
Jürgen Hackbarth per Handschlag. 
 
 

TOP 3 

Mitteilungen der Vorsitzenden und des Bürgermeisters  

Vorsitzende: 

• Nutzung Sporthalle: die Zusatznutzer des BSV Kisdorf e. V. können nach der Hallenöffnung 
in Kisdorf dorthin zurückkehren. Die an den BSV Kisdorf e. V. vergebenen Zeiten stehen 
somit wieder zur Verfügung. 

• Montessori Kinderhaus: die personelle Besetzung ist immer noch nicht vollständig aufgebaut. 
Es sind weiterhin Stellen unbesetzt. Es konnte eine Mitarbeiterin, die im Frühjahr gekündigt 
hatte, zurückgewonnen werden. 
 

Bürgermeister: 

• Die Stadtwerke Neumünster bieten den Dorfbewohnern einen Glasfaseranschluss an.  
Hierbei werden die Anwohner im Buschweg, Dorfstraße und in der Kaltenkirchener Straße  
angesprochen. Alle berechtigten Haushalte sind angeschrieben worden. 

• Der Bürgermeister berichtet über den aktuellen Stand zum Sporthallendach. 

• Die Vorbereitungen für das Gemeindeherbstfest am 23. September 2023 laufen auf  
Hochtouren. 

• Die nächste Bau- und Planungsausschusssitzung findet am 10. Oktober 2023 um 19:00 Uhr 
im Theater Kattendorf statt. 

• Eine Gemeindevertretersitzung ist für den 01. November 2023 um 19:00 Uhr in Steenbucks 
Gasthof anberaumt. 
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• Die Aktion „Saubere Landschaft“ findet am 09. März 2024 statt. 

• Der Bürgermeister informiert zum aktuellen Stand der Jahresabschlüsse und über den 
Haushalt 2024. 

• Weiterhin besteht ein großes Interesse unsere Wanderwege auszubauen. Dieses Projekt ist 
leider ins Stocken gekommen. 

• Der Bürgermeister hat den Auftrag der SPD und der CDU-Fraktion erhalten das Thema  
Photovoltaikanlagen in Kattendorf weiter voranzuführen. 

• Die Ergebnisse und Erkenntnisse aus der Kanalinspektion im „Buschweg“ sollen auf einen 
der nächsten beiden Bau- und Planungsausschusssitzungen von Herrn Weimer dargestellt 
werden. 

• Der Antrag zur Förderung der Solarleuchte an der Bushaltestelle am Amt Kisdorf ist gestellt 
und noch immer nicht bearbeitet. Der Bürgermeister prüft, ob ein Bau ohne Fördermittel 
möglich ist. 

 
 

TOP 4 

Fragen der Ausschussmitglieder 

GV’in Marlies Rueck berichtet, dass  

• die Chronik von Herrn Ahrens vorgeschritten ist. 

• sich in Kattendorf Kraniche niedergelassen haben und überwintern.  
• es zwei weitere Stände beim Herbstfest gibt (Apfellust und „Aroma Therapie“). 
 

GV’in Marlies Rueck hat schriftlich acht Fragen zum Gemeinde Herbstfest gestellt, die von der 
Ausschussvorsitzenden GV‘in Melanie Haak und dem Bgm. Thorsten Barth mündlich  
beantwortet wurden. 
 

GV‘in Melanie Haak fragt 

• nach dem Aufenthaltsort und der Einsatzfähigkeit des Geschwindigkeitsmessgerätes.  
GV Lars Kriemann berichtet, dass sich das Geschwindigkeitsmessgerät im Abstellraum der 
Feuerwehr befindet, vermutlich aber nicht einsatzfähig aufgrund defekter Akkus ist. Dies wird 
überprüft. 

 

Bgm. Thorsten Barth berichtet, dass 
• im Zuge der Prüfung der Grünzugänderung für das Neubaugebiet die Grünzugänderung für 

die Solaranlagen nicht möglich ist. Die Prüfung der Grünzugänderung muss separat  
erfolgen. 

 
 

TOP 5 

Beratung und Beschlussfassung über einen Zuschussantrag des TSV Kattendorf von  
1947 e.V. zur Anschaffung eines beweglichen Fußballtores 

➢ Protokollauszug: Team I und Team III 

Der TSV Kattendorf von 1947 e.V. hat, mit Eingang vom 15.08.2023, einen Zuschussantrag für 
die Anschaffung eines beweglichen Fußballtores gestellt, der dem Original der Niederschrift 
beigefügt ist. 
Dieser Antrag geht in erster Linie an den Kreis- und den Landessportverband. 
Da an die Förderung der Sportverbände eine Verpflichtung der Gemeinde zur Übernahme von 
30% der Gesamtkosten gekoppelt ist, ist dieser Antrag auch als Antrag an die Gemeinde zu 
verstehen.  
 
Herr Scheben vom Sportverein hat in dem Antrag ausführlich dargelegt, dass dieses Tor  
beschafft werden muss, da das alte Tor sich nicht erneut reparieren lässt und ein bewegliches 
Fußballtor für einen reibungslosen Spiel- und Trainingsbetrieb wichtig ist. 



 
 
Kattendorf, Ausschuss für Soziales, Kultur und Sport Nr. 1 vom 11.09.2023 

 
Seite 4 
 

Als Anhang des Antrags hat Herr Scheben bereits drei Vergleichsangebote beigelegt, wobei 
erläutert wird, warum der Sportverein das Angebot der Firma Sport Thieme präferiert. 
 
Die Vorsitzende weist darauf hin, dass im Falle einer Bewilligung des Zuschusses zu beachten 
ist, dass dieser erst nach Freigabe der Haushaltsmittel ausgezahlt werden kann. Über den Zeit-
punkt kann keine Aussage getroffen werden. 
 
Beschluss:  

Der Ausschuss für Soziales, Kultur- und Sport beschließt dem Zuschussantrag des  
TSV Kattendorf von 1947 e.V.in Höhe von 823,49€ grundsätzlich zuzustimmen. Im  
Rahmen der Planungen für das Haushaltsjahr 2024 wird diese Summe in den Haushalt 
der Gemeinde Kattendorf mit aufgenommen. 
 

Abstimmungsergebnis: Einstimmig 
 

 
 

Beratung und Beschlussfassung über den Zuschussantrag von Dalarna Kattendorfer  
Reiterhof e. v. zur Sportgeräteförderung 

➢ Protokollauszug: Team I und Team III 

Frau Rehfeld erklärt die Beweggründe, warum zwei neue Therapiepferde angeschafft  
werden müssen. Es sind unerwartet zwei Pferde ausgefallen und nicht mehr einsetzbar. Die 
Pferde wurden schon gekauft, da durch den Spendenaufruf genügend Geld zusammen- 
gekommen ist. Der Antrag bleibt aber bestehen, da die Altersstruktur der Therapiepferde so ist, 
dass bald mehr Pferde in den Ruhestand gehen werden und wieder neue Therapiepferde  
angeschafft werden müssen. 
 
Die Vorsitzende weist darauf hin, dass im Falle einer Bewilligung des Zuschusses zu beachten 
ist, dass dieser erst nach Freigabe der Haushaltsmittel ausgezahlt werden kann. Über den  
Zeitpunkt kann keine Aussage getroffen werden. 
 
Der DALARNA Kattendorfer Reiterhof e.V. hat, mit Eingang vom 31.08.2023, einen Zuschuss-
antrag für die Anschaffung eines neuen Schulpferdes und eines Schulponys gestellt. Der Sach-
verhalt ist in dem Antrag des Reiterhofes begründet dargelegt. Der Antrag ist dem Original der 
Niederschrift beigefügt. 
 
Dieser Antrag geht in erster Linie an den Kreis- und den Landessportverband. 
Da an die Förderung der Sportverbände eine Verpflichtung der Gemeinde zur Übernahme von 
30% der Gesamtkosten gekoppelt ist, ist dieser Antrag auch als Antrag an die Gemeinde zu 
verstehen.  
 
Beschluss:  

Der Ausschuss für Soziales, Kultur- und Sport beschließt dem Zuschussantrag des 
DALARNA Kattendorfer Reiterhof e.V. in Höhe von 4.050,00€ grundsätzlich zu zustimmen 
und empfiehlt diese Position in die Haushaltsberatung 2024 mit aufzunehmen. 
 

Abstimmungsergebnis: 6:1:0 
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TOP 6 

Änderung der Altersgrenze bei Geburtstagsjubiläen 

• Protokollauszug: Team I 

Bgm. Thorsten Barth wirbt für die Anhebung der Altersgrenze bei Geburtstagsjubiläen von  
75 auf 80 Jahre aufgrund des hohen Zeitaufwandes und der stetig steigenden Anzahl der  
Bürger. 
 
Beschluss:  

Der Ausschuss für Soziales, Kultur- und Sport beschließt die Altersgrenze bei  
Geburtstagsjubiläen auf 80 Jahre ab dem 01.01.2024 anzuheben. 
 

Abstimmungsergebnis: Einstimmig 
 
 

TOP 7: 

Beratung und Beschlussfassung über die Finanzierung eines PIA-Ausbildungsplatzes im 
Montessorie-Kinderhaus, hier Antrag der CDU 

• Protokollauszug: Team I 

Beschluss: 

Der Ausschuss für Soziales, Kultur- und Sport beschließt die finanziellen Auswirkungen 
der Schaffung einer PIA-Ausbildungsplatzes im Rahmen der Kindergartenumlage zu  
tragen und empfiehlt dem Kindergartenausschuss des Amtes Kisdorf die Schaffung  
einer PIA Stelle im Montessori-Kinderhaus als nicht förderfähige Personalausgabe zu 
beschließen. Der Ausschuss für Soziales, Kultur- und Sport bittet den Kindergartenaus-
schuss mit dem NGD (Träger) zu besprechen, dass der / die PIA-Auszubildende für eine 2 
Jahresfrist im Anschluss an die Ausbildung für das Montessori-Kinderhaus zu  
verpflichten oder bei früherem Austritt die nicht geförderten Summen der Ausbildungs-
kosten zurückzuerstatten sind. 
 

Abstimmungsergebnis: Einstimmig 
 

 
 
TOP 8 

Einwohnerfragestunde 

Ein Einwohner erklärt, dass 

• es ein Kattendorfer Bücherregal im „Rauhen Haus“ gibt, welches er gerne wieder öffentlich 
zugänglich machen würde. Hierfür wird nun ein geeigneter Platz im Dorf gesucht. 

 
WB Jürgen Hackbarth schlägt einen Umbau der „Mitfahrbank“ vor. 
 

Da keine weiteren Fragen gestellt werden, schließt GV‘in Melanie Haak die Sitzung mit einem 
Dank für die Mitarbeit um 20:35 Uhr. 
 
 
 
 
 
gez.: Dennis Siefke 
 Protokollführer 
 


